

どろんこ

2022年8月18日(木)

670号

船橋市職労福祉支部

発行責任者 村上はつみ



交渉課長職員

職員課長も

「業務に支障をきたしている」

と判断している保育園の状況

8月4日(木)18時より、本庁602会議室において、職員課長交渉が開催されました。参加者は、9園から11名、組合青木委員長、榊書記長の計13名でした。

保育園職場要求書の職員課から回答をもらったものの中から、時間の関係もあり抜粋して交渉を行いました。

一番の問題点となっている人員問題。「各職種に欠員がないように配置して欲しい」という要求から交渉を始めました。

参加された園の方に、今の自園の状況を発言してもらいました。急をお願いしたにも関わらず、ポイントと人手不足の状況や、コロナ感染症の流行でストレスがかかっている中での保育状況を伝えました。

職員課長も認めた
「業務に支障をきたしている」
保育現場

課長

採用に関しては、様々な方を考え取り組んでいます。

組合

保育士不足なので、採用の方法だけでなく、処遇の改善や、違う方法での取り組みが必要なのではないか。

今年度は、「定数内臨時」

(本来正規採用のところ、会計年度任用職員を当てている数)が75人いました。それが正規に代われば75人の前倒しがおけるので、来年度25人の募集となっていますが、そこを増やすと、前倒し人数が増やせます。

また、次年度、産休に入ることが分かっているのに、代替えもいないまま子どもを入所させてしまうために、欠員となっているので、利用者・職員・職場の安全を考えると、あ



れば、前倒しが見つからない場合、新年度入所を控え、代替が見つかったら入所するような方法をとってはどうか。

組合

職員課では保育サポーターの採用がいくらかできた

ことで安心しているようだが、毎日出勤の方が少ないこと、土曜日出勤の方が少ないことで、現場ではまだまだ足りていない。さらなる採用と、特に時間外職員のいない園や少ない園、以前の非常勤時間外職員のない園については、特に土曜勤務できる方の採用を急いでください。

組合

2015

年以前、産明け児・支援児は、正規がいる9時〜17時での保育だったが、時間外や土曜日の利用も増えていることから、時間外の対

応職員がいないことで、「支援児標準加配」が、現在10園についています。全園に配置してください。

正規調理員の採用

課長 今後の給食調理員の確保は会計年度任用職員を基本に考

えているが、学校の給食調理業務の委託に伴い調理員の異動が考えられます。

学校からの異動は、特に計画はないが、令和5年度は4校、6年度は5校が委託する。そこに働いている正規職員が、再任用も含めて30人程いるそうです。

会計年度任用職員の産休・育休

組合 今までは代替えが来なかったが、育休も含めると1年以上休みになるが、正規と同じように代替が来るのか？

課長 配置する。

組合 欠員の出ないように配置してください。

保育士の有休取得日数

組合

保育園では、人員不足もあり、有休が取りにくい状況です。保育士は、平均どのくらいの有休を取っていますか？

職員課

正規保育士の昨年度の

平均有休取得日数は7.6日、5日未満の取得率は16.3%で、市役所全体の正規職員では、平均有休取得日数は12.9日、5日未満の取得率は5.1%です。（組合補足、市全体の中には、保育士も入っているので、保育士を抜くと、もっと取得日数

研修について

が多くなっていると思います）

組合

短時間の研修等が、ウェブ研修になるようであれば、職場の環境も整えてください。

土佐さん

長きにわたり組合役員

おつかれさまでした！

福祉支部の役員になって25年

いろいろなことがありました。

記憶に残るのは、保育園民営化反対の運動です。

2003年に当局から出された時の衝撃。自分たちの園の門前で保護者にチラシを渡し知らせました。

職員たちは休みの日には駅頭に立ち署名を訴えました。

仕事が終わった後、自分の園の近くの地図を職員で割り振り訪問して署名を集めました。

誰もが初めての経験でドキドキものでした。

父母会もいろいろな取り組みをして職員は励まされました。

父母との懇談会にはホールいっぱいの人が集まりました。

1園も民営化させずに船橋の公立保育園を守ったのは、職員が力を合わせて勝ち取ったものだと思います。

交渉の時には自分たちの要求を書いて、かわいいエプロンを作ったり、タペストリーを作ったりして、市長交渉の時に張り出したりしました。

職場懇談会にはたくさんの方が集まってくれました。

役員をいつも励ましてくれたのは職場の方たちです。

みんなで力を合わせて運動してきた日々大切さを感じています。

これからも組合に集まり、より良い職場を作りあげて行ってください。

ありがとうございました。（海神第一保育園 土佐千代子）

